

# 3ÈME LETTRE D'INFORMATION 2024 DE LA FÉDÉRATION SUISSE DE NATATION FSN

Madame la Présidente, Monsieur le Président  
Mesdames et Messieurs

Afin de vous informer sur les activités de la Fédération Suisse de Natation, nous vous envoyons la lettre d'information 3/2024. Nous vous invitons également à consulter régulièrement le [site Internet](#) de la fédération et à rendre cette info accessible aux membres de votre comité et de votre club.

## ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉ·E·S ET ASSEMBLÉES SPORTIVES 2024

Le 20 avril 2024, l'assemblée des délégué·e·s et les assemblées sportives de Swiss Aquatics ont eu lieu à Ittigen. Tous les procès-verbaux des assemblées sont disponibles sur le site Internet de Swiss Aquatics. Nous remercions tous les fonctionnaires, délégué·e·s et membres d'honneur pour leur présence et leur travail en faveur des sports aquatiques tout au long de l'année.

## SÉANCE DU COMITÉ CENTRAL DU 13 JUIN 2024

Au début de la séance, le co-Président Ewen Cameron rappelle que le poste de responsable des finances au comité central doit être pourvu d'urgence. Il charge les présidents régionaux de rechercher très activement des personnes dans leurs régions. Il s'agit d'une fonction très importante pour la fédération, qui est vacante depuis quelques années.

## CHAMPIONNATS INTERNATIONAUX

- Le comité central souhaite à nouveau se pencher de plus près sur la possibilité d'organiser des championnats internationaux en Suisse. Pour cela, les exigences de European Aquatics pour les différents championnats seront demandées. L'organisation d'un championnat international n'est pas seulement importante pour la promotion des disciplines aquatiques, mais peut également profiter aux disciplines sportives lors de leur classification par Swiss Olympic.
- Sur mandat de Swiss Olympic, on étudie actuellement la possibilité d'organiser les Championnats d'Europe en Suisse en 2030. Lors de cet événement, les championnats européens de différentes fédérations sportives se dérouleront lors d'une manifestation commune. Les European Championships sont organisés par l'European Championships Management (ECM), en collaboration avec l'Union européenne de télévision (UER). Ils sont actuellement en négociation avec les fédérations sportives européennes. Jusqu'à présent, aucune promesse n'a été faite par European Aquatics. Néanmoins, Swiss Aquatics sera étroitement associée à la planification et un premier concept général est en cours d'élaboration.

## MODÈLE SOMMAIRE DE LA FUTURE PROMOTION DES FÉDÉRATIONS

Swiss Olympic introduira un nouveau modèle de promotion des fédérations à partir de 2027. Un premier modèle sommaire a été présenté aux fédérations, qui ont pu prendre position à son sujet. Le modèle doit en principe donner aux fédérations plus de liberté dans la répartition des subventions afin de pouvoir les utiliser de manière aussi ciblée que possible. Les réactions des fédérations vont maintenant être rassemblées et le modèle va être affiné. Le conseil exécutif de Swiss Olympic devrait se prononcer sur le nouveau modèle dès mars 2025.

## ANALYSE DE L'ÉTHIQUE DE LA FÉDÉRATION

Il y a environ six mois, une délégation de Swiss Aquatics a participé à une discussion sur l'éthique de la fédération organisée par Swiss Olympic. Swiss Aquatics vient de recevoir l'analyse qui servira de base aux futures mesures d'éthique à prendre. Une fois de plus, il s'est avéré que les sports aquatiques présentaient un potentiel de risque comparativement plus élevé. Ces risques doivent être contrôlés par des mesures de prévention. Les documents et inputs à élaborer doivent également aider les clubs à mieux gérer ces sujets.

## NOUVELLES NORMES POUR LES BRANCHES SPORTIVES

Les nouvelles normes pour les branches sportives doivent être remplies par toute fédération ou association sportive suisse qui souhaite bénéficier de subventions fédérales. Les fédérations doivent avoir mis en œuvre leurs exigences d'ici fin 2025. Les clubs qui ne bénéficient que d'aides financières pour les cours et les camps J+S doivent mettre en œuvre leurs exigences d'ici fin 2026. Les clubs seront informés de leurs exigences à une date ultérieure.

Pour Swiss Aquatics, la mise en œuvre signifie, outre un travail important, que des modifications de statuts devront à nouveau être soumises aux membres pour adoption lors de la prochaine assemblée des délégué-e-s.

## SWISS AQUATICS TV

Ces dernières années, le financement d'offres de streaming de qualité a toujours été un défi. Swiss Aquatics a trouvé un partenaire, Staylive, avec lequel une plateforme de streaming a pu être mise en place gratuitement. Dans les semaines à venir, les premiers championnats de natation seront proposés en pay-per-view sur cette plateforme. Les spectateurs pourront acheter des journées ou des compétitions entières et contribuer ainsi à couvrir les frais de production. A l'avenir, du matériel vidéo supplémentaire sera proposé, également gratuitement, sur [www.swiss-aquatics.tv](http://www.swiss-aquatics.tv).

## UN NOUVEAU DÉPART DANS LE DOMAINE SPORTIF DIVING NÉCESSITE DES RESTRUCTURATIONS

Après des années très réussies, avec des médailles internationales et d'excellents classements, les derniers mois ont montré qu'il sera difficile, dans la constellation actuelle, de maîtriser les tâches et les défis à venir. Le domaine sportif Diving doit prendre un nouveau départ et a besoin d'impulsions nouvelles pour y parvenir. C'est pourquoi Peter Gildemeister et Swiss Aquatics ont décidé de mettre fin aux rapports de travail actuels d'un commun accord. Vous trouverez le communiqué correspondant sur le site Internet de Swiss Aquatics. Nous remercions chaleureusement Peter pour son engagement en faveur de la fédération et du plongeur en Suisse et lui souhaitons le meilleur pour son avenir !

## DE GRANDES PERFORMANCES INTERNATIONALES DE NOS ATHLÈTES

Au cours des dernières semaines, les athlètes de Swiss Aquatics ont réalisé de magnifiques performances. Nous aimerions en citer quelques-unes.

- Nora Meister est couronnée triple championne d'Europe aux championnats d'Europe de para-natation à Funchal et remporte en plus une médaille d'argent. Lors de ces mêmes championnats, Leo McCrea a décroché le bronze.
- Les athlètes suisses ont obtenu de très bons résultats aux championnats d'Europe d'Artistic Swimming à Athènes. Anastasia Hak s'est classée 6e en solo free et 7e en figures. Le team s'est classée 5e en Free Combo et le duo formé par Yael Hasler et Luciana Pietropaolo a obtenu une belle 6e place en Duo Free. Enfin, les nageuses se sont classées 5e en équipe Free.
- Aux Championnats d'Europe de natation de Belgrade, les athlètes suisses n'avaient pas tou-te-s les mêmes objectifs. Certain-e-s voulaient tester leur forme, d'autres ont encore essayé de se qualifier pour les Jeux olympiques de Paris, et d'autres encore participaient à leurs premiers championnats d'Europe élite. Malheureusement, Noè Ponti a dû abandonner dès la première course en raison d'une infection. Malgré cela, la délégation suisse a réussi à établir un nouveau record en remportant 5 médailles. Antonio Djakovic a remporté le bronze au 200 et 400 nage libre, Lisa Mamié l'argent au 100 et le bronze au 200 brasse. Roman Mityukov a pris le bronze au 200 dos. Les autres athlètes ont également réalisé de belles performances et acquis de l'expérience.
- Des résultats prometteurs ont également été enregistrés chez les nageurs en eau libre. Lors de la course de 5 km, Paul Niederberger et Christian Schreiber, deux Suisses, se sont classés dans le top 15.
- Lors des Championnats d'Europe juniors d'Artistic Swimming à Malte, la délégation a réussi à atteindre quatre finales et s'est ensuite classée quatrième en Duet Tech, Duet Free, Team Tech et Team Free.

Avec nos meilleures salutations



Dr. Ewen A. Cameron  
Co-Président



Bartolo Consolo  
Co-Président



Jonas Kissling  
Secrétaire général

kjo, 04.07.2024